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令和７年３月定例会を２月25日から３月21日ま

での25日間の会期で開き、令和７年度一般会計予

算など、議案70件、議会案２件を可決しました。 

会 派 別 所 属 議 員 

自 民 ク ラ ブ 
長谷川 ひろゆき  岡 田   英  日 當 正 男  藤 川 優 里  壬 生 八十博  小屋敷   孝 

立 花 敬 之  坂 本 美 洋 

き ず な ク ラ ブ 
吉 田 洸 龍  田名部 裕 美  三 浦 博 司  石 橋 充 志  山 名 文 世  五 戸 定 博 

寺 地 則 行 

自由民主・無所属クラブ 山之内   悠  間   盛 仁  久 保 百 恵  上 条 幸 哉  森 園 秀 一  豊 田 美 好 

公 明 党 土 嶺 直 樹  高 橋 正 人  中 村 益 則 

新 緑 ・ 無 所 属 の 会 伊 藤 圓 子  吉 田 淳 一 

無 所 属 苫米地 あつ子（苫） 前 田 由 美（前） 

令和７年３月 22 日「市道沼館小田線新大橋 開通式」が開催され、吹奏楽演奏や法霊神楽、渡り初め

などで、新大橋開通が盛大に祝われました。 

令和７年度八戸市一般会計予算などを可決



 

営を維持・発展させ、効率的な業務 

運営に期待する。 

下水道事業では、厳しい財政見通 

しの中、健全経営と着実な事業実施 

を図る予算編成となっており、今後 

も効率的な整備を進め、安全安心な 

サービスを提供することを要望する。

 

 

 

 

 

一般会計・各特別会計予算では、

未来共創推進戦略2025に基づき、物

価・燃料高騰対策や産業力の強化な

どの重点施策が推進され、限られた

財源の中で、市民が実感できる成果

を生み出すことが問われている。 

また、第８次行財政改革大綱の取 

り組みを進めるに当たっては、市民 

への丁寧な説明と理解促進が不可欠 

であり、常に市民の意見を尊重し、 

市民生活の質を損なうことのないよ 

う、慎重かつ誠実に対応することを 

強く求める。 

 

一般会計・各特別会計予算では、 

厳しい財政環境が見込まれる中、地 

域経済の活性化などを図るために必

要な予算を確保したことを評価する。

事業では、持続可能な財政運営の 

ため、後年度の財政負担などに配慮 

しつつ、子どもファースト関連事業 

などへ重点的に予算措置したことを 

評価する。今後も市政運営上の重要 

課題を克服し、未来共創推進戦略20 

25に掲げる９つの戦略に基づき着実 

に事業を推進することを要望する。 

自動車運送事業では、乗客の利便 

性向上と経営の効率化への努力を評 

価する。今後も安全安心で快適な輸 

送サービスを提供し、経営の健全化 

と公共交通の使命との両立を柱とし 

た公共交通経営を期待する。 

市民病院事業では、医療提供体制 

の充実強化に資する予算編成となっ 

ており、今後も安心・健全な病院経 

議案第48号における販売委託手数 

料の引き上げは、新たな収益の確保 

や市場の競争力維持・発展につなが 

る施策と一体的に検討した上で、慎 

重に実施されるべきであり反対する。

自動車運送事業では、機動性に優 

れた市民の足として、安全安心な輸 

送サービスの向上に今後も期待する。

市民病院事業では、高額医療機器 

の更新に配慮しつつ、経営健全化を 

図りながら、安定的かつ安全で質の 

高い医療サービスの提供を期待する。

下水道事業は、今後も市民生活を 

支える社会インフラとしての期待が 

大きいため、着実に進められたい。 

 

 

 

 

 

一般会計・各特別会計予算では、 

財政の見通しが一段と厳しさを増す 

中、地域経済の活性化など当市を取 

り巻く重要課題への対応に必要な予 

算が講じられており、事業の選択に 

当たっては、市独自の物価・燃料高 

騰対策などの重要課題に対し、重点 

的に予算配分している点を評価する。

引き続き、限りある財源を効果的に 

運用し、未来共創推進戦略2025で掲 

げた９つの戦略に基づいた事業に着 

実に取り組むことを要望する。 

自動車運送事業では、利便性の維 

持や経営改善に努めている点を評価 

し、今後も利用者の利便性を考慮し 

令和７年度予算および関連議案は、予算特別委員会の審査を経て、３月21日の本会議で全議案とも 

賛成多数で可決されました。 

 採決に先立ち、各会派議員が、会派または自己の賛否の意見表明を行いましたので、その要旨を掲 

載します。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

全議案に賛成 

自民クラブ 

一部の議案に反対 

きずなクラブ 
全議案に賛成 
 

自由民主・無所属クラブ 

新 年 度 予 算 な ど に 対 す る 各 会 派 の 意 見 新 年 度 予 算 な ど に 対 す る 各 会 派 の 意 見 

予 算 特 別 委 員 会 の 様 子 

＊１ 

＊１ 議案第48号 … 地方卸売市場八戸市魚市場条例の一部を改正する条例の制定について。 
 
 

２ 令和７年３月定例会号 はちのへ市議会だより 



ながら、安全安心なバス輸送サービ 

ス運営に尽力することを期待する。 

市民病院事業では、質の高い医療 

の提供と地域完結型の体制づくりへ 

の尽力を評価する。今後も健全経営 

の維持確保とともに、より思いやり 

あるサービスの提供に努められたい。

下水道事業では、経営環境が厳し 

さを増す中、施設の長期的かつ効率 

的な運営管理のため健全経営に努め 

ている点を評価する。今後も市民生 

活を支える基盤施設として安定的な 

下水道サービスの提供を期待する。 

 

 

 

 

 

一般会計・各特別会計予算では、 

未来共創推進戦略2025に基づき、戦 

略的に施策展開を図ることで、重要 

課題を克服し、市勢の発展と市民生 

活の向上につながるよう期待する。 

施策については、全世代における 

現在および将来の賃金・所得の増加 

が経済成長に向けた重視すべき課題 

であることから、それらの構造的か 

つ持続的な増加が実現するまでの間、

物価高の影響を受ける幅広い方々へ 

の支援や、きめ細かい物価高対策に 

取り組むよう要望する。 

 自動車運送事業では、利用者の減 

少傾向が続くなど、依然として厳し 

い経営環境にあるが、そうした中で 

も改革の検討を推進し、経営の健全 

化に努めることを要望する。 

市民病院事業では、発電機更新工 

事費などが計上され、医療提供体制 

の充実強化に資する予算編成となっ 

ており、今後も健全な経営の維持と 

効率的な業務運営に期待する。 

下水道事業では、健全な経営と着 

実な事業実施の両立を図る予算編成 

であり、今後とも、下水道の効率的 

な整備と安定的なサービスの提供に

向けて尽力することを期待する。 

 

 

 

 

 

一般会計・各特別会計予算では、 

未来共創推進戦略2025の９つの戦略 

における重点事業の確実な推進と実

効性を求めるとともに、国営八戸平

原総合農地開発事業における市負担

金の軽減、本八戸駅へのエレベータ

ー設置、温暖化対策に向けた再生エ

ネルギーの導入、高齢者支援センタ

ーの機能強化、公立夜間中学の早期

開校、漁業者支援と八戸市魚市場の

経営改善などを要望する。 

自動車運送事業では、人口減少な

どにより一段と経営の厳しさが増し

ているが、ゼロカーボンの実現に向

けて公共交通の果たす役割は大きい

ことから、利便性向上と脱二酸化炭

素燃料への転換・推進を要望する。 

市民病院事業では、県南地域の医 

療の最後の砦として、また地域がん 

診療連携拠点病院としての体制構築

を高く評価するが、課題の一つであ

る精神神経科診療を担う医師の養成

と確保策について、市としても県や

国へ強く要請すべきと考える。 

下水道事業では、令和10年までに 

普及率80％を達成できるよう事業の 

推進を期待するとともに、適正な安 

全管理に努めるよう要望する。 

 

 

 

 

 

一般会計予算では、住民や子ども 

たちの安全に関わる横断歩道橋の融 

雪用熱線工事やＪＲ八戸線利用促進 

のさらなる取り組みは評価するが、 

産業団地造成事業への繰り出し金が 

支出されることや介護報酬引き下げ

の影響を受けている事業者への支援

がなされないなど、見直すべき点が

あることから、予算には反対する。 

 議案第48号による条例見直しは、

物価高騰などで苦しむ漁業者に負担 

を課すこととなるため、反対する。 

 介護保険特別会計については、認

知症予防の取り組み、特に加齢性難

聴者への補聴器の有効性に関する調

査など、購入助成へとつながる事業

に踏み出すよう要望する。 

 市民病院事業については、薬剤師

および精神神経科医師はじめ各部署 

の安定的な人員配置に向けて、継続 

的・計画的な取り組みを要望する。 

 

 

 

 

 

一般会計予算は、令和６年度予算 

を踏襲し、緊縮財政を反映しながら

も、未来共創推進戦略2025に基づい 

た９つの戦略を柱に個々の課題に取 

り組んでいく予算となっている。 

特に戦略７の中の、将来を見据え 

た介護・医療サービスの提供体制の 

実現に向け、デジタルシステム活用 

や在宅医療を受けられる仕組みづく 

りなどをぜひ実現するとともに、介 

護従事者が働きやすい取り組みにつ 

いて、さらなる対応を要望する。 

各特別会計・企業会計予算は、昨 

今のエネルギー価格の高騰などによ

り、大変厳しくなることが予想され

るため、着実な運営を要望する。 

議案第48号における販売委託手数 

料の引き上げについては、市が八戸 

魚市場の経営改善などに主体的に関 

わっていくとのことから、今後の経 

過を注視していく。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

全議案に賛成 

公明党 

全議案に賛成 
 

新緑・無所属の会 

全議案に賛成 

無所属（前） 

＊２ ゼロカーボン … 地球温暖化の原因となる、二酸化炭素などの温室効果ガス排出量を実質ゼロにすること。

＊２ 

一部の議案に反対 

無所属（苫） 

令和７年３月定例会号 はちのへ市議会だより ３



 
 
 

【全会一致で可決されたもの】 

【賛否が分かれたもの】 

 
 
            
 
 

 

市

長

提

出

議

案 
 

予

算 

令和７年度予算 
自動車運送事業会計/市民病院事業会計/下水道事業会計/国民健康保険特別会計/地方卸売市場八戸市魚市
場特別会計/都市計画土地区画整理事業特別会計/駐車場特別会計/中央卸売市場特別会計/霊園特別会計/介
護保険特別会計/国民健康保険南郷診療所特別会計/後期高齢者医療特別会計/母子父子寡婦福祉資金貸付事
業特別会計 

令和６年度補正予算 
一般会計（議案第 17 号、71 号）/自動車運送事業会計/市民病院事業会計/下水道事業会計/国民健康保険特
別会計/地方卸売市場八戸市魚市場特別会計/都市計画土地区画整理事業特別会計/学校給食特別会計/駐車
場特別会計/中央卸売市場特別会計/霊園特別会計/介護保険特別会計/国民健康保険南郷診療所特別会計/後
期高齢者医療特別会計/母子父子寡婦福祉資金貸付事業特別会計/産業団地造成事業特別会計 

人 

事 

  

固定資産評価審査委員会の委員の選任（安藤 祥吾 氏） 

人権擁護委員の候補者の推薦（慶長 洋子 氏、木村 勇 氏） 

条

例 

新規制定 
刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例/乳児等通園支援事業の設備及び運 
営に関する基準を定める条例 

一部改正 
美術館条例/保護施設の設備及び運営に関する基準を定める条例/非常勤消防団員の退職報償金支給条例/附
属機関設置条例/職員の育児休業等に関する条例/職員の勤務条件に関する条例/職員の給与に関する条例等
/職員等の旅費及び費用弁償の支給に関する条例等/特別会計条例/中小企業振興条例/民生委員定数条例/養
護老人ホームの設備及び運営に関する基準を定める条例/特別養護老人ホームの設備及び運営に関する基準
を定める条例/軽費老人ホームの設備及び運営に関する基準を定める条例/指定居宅サービス等の事業の人
員、設備及び運営に関する基準等を定める条例/指定介護予防サービス等の事業の人員、設備及び運営並び
に指定介護予防サービス等に係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準等を定める条例/指定
地域密着型サービス及び指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び運営に関する基準等を定
める条例/指定障害児通所支援の事業等の人員、設備及び運営に関する基準等を定める条例/指定障害福祉サ
ービスの事業の人員、設備及び運営に関する基準等を定める条例/指定障害者支援施設の人員、設備及び運
営に関する基準等を定める条例/障害福祉サービス事業の設備及び運営に関する基準を定める条例/障害者
支援施設の設備及び運営に関する基準を定める条例/児童福祉施設の設備及び運営に関する基準を定める条
例/幼保連携型認定こども園以外の認定こども園の認定の要件を定める条例/特定教育・保育施設及び特定地
域型保育事業の運営に関する基準を定める条例/家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条
例/八戸ポータルミュージアム条例/都市公園条例/手数料条例/非常勤消防団員等公務災害補償条例 

契 

約

 

新規契約 
包括外部監査契約  

そ
の
他 

損害賠償の額を定めること 

議
員
提 

出
議
案 

 条

例 

一部改正 
議会の個人情報の保護に関する条例 

区分  
自

民 

ク
ラ
ブ 

き
ず
な 

ク
ラ
ブ 

自
由
民
主
・ 

無
所
属
ク
ラ
ブ 

公
明
党 

新
緑
・ 

無
所
属
の
会 

無
所
属 

 
 
 

無
所
属 

 
 
 

議決結果 

出

市 

長 

提 
 

議 

案 

予 

算 

令和７年度予算 
一般会計/産業団地造成事業特別会計 

○ ○ ○ ○ ○ × ○ 原案可決 

条 

例 

一部改正 

企業立地促進条例 
○ ○ ○ ○ ○ × ○ 原案可決 

地方卸売市場八戸市魚市場条例 ○ × ○ ○ ○ × ○ 原案可決 

議
員
提 

出
議
案 

意
見
書 

選択的夫婦別姓制度に関する議論の活性化を求 
める意見書 

〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 原案可決 

 自

民 

ク
ラ
ブ 

き
ず
な 

ク
ラ
ブ 

自
由
民
主
・ 

無
所
属
ク
ラ
ブ 

公
明
党 

新
緑
・ 

無
所
属
の
会 

無
所
属 

(

苫 )
(

苫)
 

無
所
属 

 
 
 

議決結果 

選択的夫婦別姓制度を直ちに導入するための国会審議を求め 
る意見書の提出についての陳情 

不 不 不 不 採 採 不 不採択 

議 案 審 議 結 果 ・ 賛 否 一 覧 表議 案 審 議 結 果 ・ 賛 否 一 覧 表

会派名 

○：賛成 ×：反対 

陳 情 の 審 査 結 果陳 情 の 審 査 結 果

■小屋敷孝議長は採決には加わっていません。 

■本定例会の個別の賛否状況については、市議会ホームページでご覧いただけます。 

採：採択 不：不採択 

議案 

件名 
会派名 

あんどう

けいちょう きむら いさむ

※議案名など一部省略して記載しています。 

(
)前

(
)前

ようこ

しょうご

４ 令和７年３月定例会号 はちのへ市議会だより  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

時に発生場所と周辺の消防水利など 

の情報を瞬時に団員個人のスマート 

フォンなどへ配信する機能があり、 

より迅速な出動と速やかな水利部署 

などが可能となる。 

 また、火災や訓練などの後に団員 

が手書きで作成していた出動報告書 

を自動で作成する機能を有するほか、 

消防本部職員が行っていた活動団員 

データの入力事務も軽減されるため、 

火災時の対応力向上に加え、各種活 

動後の事務処理においても負担軽減 

が図られ、大きな効果が期待できる。

 当アプリについては現在試行運用 

を行っているところであり、本年10 

月の本運用を目指している。 

【その他の質問】 

◆防災行政について など 

 

 

 

 問     当市における今年度の実施 

状況と課題について伺いたい。 

  校内教育支援センターの設 

置率は、令和６年７月末現在で小学 

校41校中７校の約17％、中学校で24 

校中13校の約54％となっており、利 

用している児童生徒は、昨年12月末 

現在で小学校で10人、中学校で46人 

の計56人となっている。 

また、各学校では同センターのほ 

かに、保健室などの別室でも対応し 

ており、小学校で123人、中学校で 

136人の児童生徒が利用している。 

しかし、専任の支援員がいないた 

め、教員が分担して対応するなど教

員不足の中で学校の努力により設置 

・運営されている状況であり、教員 

が担う業務量が増加し、管理職が対 

応している状況も見られることから、

市教育委員会では、各学校には可能 

な範囲での対応をお願いしている。 

【その他の質問】 

◆ヤングケアラー支援について 

など 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 問   これまでの市政運営の総括 

と次期市長選に向けた決意と抱負を 

伺いたい。 

  市長就任以来、市政に新た 

な風を吹き込み、八戸の未来を切り

拓き、さらなる元気な八戸に進化さ 

せるという強い思いを持って、全身 

全霊をかけて市政運営に臨んできた。

当市がさらなる飛躍を遂げていくた 

めに解決すべき課題は山積している 

が、諸課題に対し積極果敢に取り組 

み、前例にとらわれず先駆的な施策 

を講じ、市民と共に持続可能な未来 

を築き上げていきたいと考えている。

先人の想いを受け継ぎ、市民の幸 

せを第一に、市民一人一人が輝ける 

新しい八戸を共に創り上げたいとい 

う思いを持って変革に挑戦し、引き 

続き八戸の未来を築くための旗振り 

役となるべく、次期市長選挙への出 

馬を決意した。 

【その他の質問】 

◆市政運営について 

 

 

 

 

 問   販売委託手数料率を引き上 

げることについて、市長の所見を伺 

いたい。 

  委託手数料率の引き上げは 

㈱八戸魚市場の増収となり、経営改 

善が見込まれる一方で、漁業者の負 

担の増加や漁船離れが懸念され、大 

変難しい問題であると認識している 

が、市の魚市場から卸売機能を無く 

してはならないという漁業関係者の 

共通認識のもと、㈱八戸魚市場の経 

営状況や市魚市場運営審議会からの 

答申などを総合的に勘案し、慎重に 

 

 

検討を進めた結果、委託手数料率を 

引き上げる決断をしたものである。 

市としては、引き続き卸売業者や 

廻船問屋組合と連携しながら、県外 

船の誘致による水揚げの増加に取り 

組むとともに、新たに設置する専門 

部会での議論を通じて、市魚市場の 

安定的な運営に努めていく。 

【その他の質問】 

◆スポーツ行政について など 

 

 

 

 問   同校建て替え提案に至るプ 

ロセスと教育環境の整備および公共 

施設の適正配置に対する市長の見解 

を伺いたい。 

  同校校舎屋根のたわみ発見 

後、経過観察していたが、全国各地 

で自然災害による被害が発生してお 

り、子どもたちの安全確保の観点か 

ら、市教育委員会からの校舎の建て 

替えの提案について提示した。 

今回の提案をスタート台とし、対 

応策について検討した上で改めて関 

係者へ説明と意見を伺う場を設け、 

早期に対策を実施していく。 

教育環境の整備については、学校 

の適正配置計画における検討状況と 

長寿命化計画の整合性を図りつつ進 

めることを基本としながら、公共施 

設の効率的な維持管理や更新などに 

係る情報共有や課題の調整を図るな 

ど、全庁的な観点で取り組んでいく。

【その他の質問】 

◆水産行政について など 

 

 

 

 

 問   消防団員の確保には業務負 

担の軽減が有効と考えるが、消防団 

アプリの導入効果について伺いたい。  

    当市消防団で現在導入を進 

めている消防団アプリは、火災発生 

＊１ 水利部署 … 消火活動の際に安全に水が出せる防火水槽、水利を決定し、活動拠点とすること。 
＊２ 校内教育支援センター … 登校はできるものの自分の教室には入れない児童生徒などが利用できる、校内の空き教室などを活用した部屋。学習のサポートや 

教育相談を受けることができる。 
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市長選に向けた決意は 

きずなクラブ代表 

五 戸 定 博 

市魚市場の手数料引き
上げについての所見は 

公明党代表 

中 村 益 則 

消防団員の負担軽減の
ためのアプリ導入を 
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図南小学校建て替え提
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 問   都市計画道路３・４・20号

売市烏沢線の未着工部分のうち、吹 

上地区の交差点から約100ｍを整備で

きないか伺いたい。 

 同都市計画道路の未整備区

間については、町内会などから整備 

を要望されているが、都市計画道路 

の新規整備は、人口減少・少子高齢 

化による交通量の減少や既存道路の 

老朽化に対する効率的な維持管理な 

ど社会情勢・ニーズを踏まえ、着実 

な進捗と整備効果が求められている。

このことから、当該区間の事業化 

については、都市計画道路の一部区 

間における国の補助事業での整備が

難しいことから、財源や整備内容に 

ついて、調査・研究していく。 

【その他の質問】 

◆南郷地区の振興策について 

 

 

 

 

 問   2050年カーボンニュートラ

ル達成に向けたＪＡＭＳＴＥＣとの

連携について伺いたい。 

 市では、カーボンニュート 

ラルに資する取り組みを積極的に取 

り入れたいと考えており、ＪＡＭＳ 

ＴＥＣの調査により、下北八戸沖の 

海底下で確認されたアーキアによる 

メタン合成については、市としても 

関心を持っているところである。 

 マリエント「ちきゅう」たんけん 

クラブや、海洋ＳＴＥＡＭ教材の開 

発など、これまでの教育分野に加え、

今後は、アーキアをはじめとする先 

端研究分野に関しても活発な情報交 

換に努めるなど、産業振興の面でも 

一層の連携を図っていく。 

【その他の質問】 

◆公共交通について など 

 

 

 

 

  
 問   将来の海の担い手の養成を 

使命とする八戸水産高等学校の活動 

について、所見を伺いたい。 

 同校は県内唯一の水産・海 

洋系高校であり、多くの卒業生が、 

我が国を支える海のスペシャリスト 

として活躍している。また、教職員 

と生徒が一体となり、多岐にわたる 

教育、研究活動を展開しており、現 

在取り組んでいる養殖技術の確立や 

スマート養殖などの活動は、水産業 

が抱える課題解決に資する大変有意 

義な取り組みであると考えている。 

 当市の水産業の持続的な発展に向 

けて、若い人たちの新しい発想や意 

欲に大いに期待しており、今後も同 

校との連携をさらに深めていきたい。

【その他の質問】 

◆教育行政について 

 

 

 

 

 問   消防団の再編に係る基準や 

計画案の内容について伺いたい。 

　再編に係る検討委員会では、

団員確保が困難で、消防活動に支障 

をきたしている状況などを基準とし 

て、各分団を緊急度が高い順にＡか 

らＣの三段階にレベル分けを行い、 

今年度は、早期に統廃合の検討が必 

要なレベルＡに該当した４つの分団 

について、所属する団員の意向を踏 

まえながら再編計画案を作成した。 

今後は、作成した再編計画案の実 

現に向け、関係部局と連携しながら 

事務を進めるとともに、数年後に統

廃合の検討が必要となる３つの分団 

の再編計画案作成に取り組んでいく。

【その他の質問】 

◆第100回日本学生氷上競技選手権大

会(インカレ)開催について など 

 

 

 

 

  
 問   当市における債権の額と件

数の内訳などについて伺いたい。 

 市税は360億5,500万円（82,

400件）、強制徴収公債権は101億2,5

00万円（38,800件）、非強制徴収公債

権は６億2,100万円（2,800件）、私 

債権は11億1,000万円（1,800件）と 

なっている。 

直近10年間の不納欠損額の合計は、

市税43億4,500万円、強制徴収公債権

６億5,100万円、非強制徴収公債権

9,500万円、私債権は4,100万円であ 

り、徴収不能のまま消滅時効が完成 

したことなどが主な理由である。 

なお、令和５年度決算での収入未 

済額の総額は21億9,800万円、総件数

12万6,000件、差押件数744件である。

【その他の質問】 

◆子どもファースト事業について 

 

 

 

 

 問   市街化調整区域の柔軟な見 

直しが必要と考えるが、市の今後の 

対応について伺いたい。 

 市では、都市計画によって 

市内全体の健全で秩序ある発展を図 

ってきたが、近年、人口減少に伴う 

都市のスポンジ化など、現在の市街 

化区域においても、人口密度低下に 

起因する新たな問題が発生している。 

今後、居住などを目的として、市 

街化調整区域を市街化区域へ編入す 

ることは、減少傾向にある人口のさ 

らなる拡散につながりかねず、都市 

のスポンジ化などの諸問題の深刻化、

ひいては良好で持続可能な都市の維 

持が困難になるおそれがあることか

ら、現状では難しいと考えている。 

【その他の質問】 

◆政治姿勢について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

６ 令和７年３月定例会号 はちのへ市議会だより 

＊４ 

＊３ 債権の額と件数 … 「債権の額」は令和５年度決算の調定額、「件数」は収入未済件数である。 
＊４ 強制徴収公債権 … 個別の法令の根拠規定により、市が滞納債権について地方税法の例による滞納処分を行える債権。 
＊５ 非強制徴収公債権 … 個別の法令に根拠規定がないため、滞納処分が行えない債権。 
＊６ 私債権 … 契約などの当事者間の合意に基づき発生する債権。 
＊７ 市街化調整区域 … 市街化を抑制し、都市近郊の農地や自然環境を保全する区域。 
＊８ 都市のスポンジ化 … 都市の内部で空き地や空き家が散在、増加し、スポンジのように都市の密度が低下すること。 
＊９ 市街化区域 … 市街地の整備・開発を推進する区域。 
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＊14 

自民クラブ 

藤 川 優 里 

当市における債権の関
係数値は 

きずなクラブ 

寺 地 則 行 

都市計画道路３･４･20
号の今後の整備予定は 

新緑・無所属の会 

吉 田 淳 一 

八戸水産高等学校の活
動についての所見は 

きずなクラブ 

吉 田 洸 龍 

市街化調整区域の見直 
しを 

自民クラブ 

坂 本 美 洋 

次世代エネルギーの導
入は 

自民クラブ 

岡 田   英 

消防団の再編計画案の
内容は 

＊３ 



 

 

 

  
 問   当市における認知症高齢者 

施策の内容について伺いたい。 

 当市では、認知症などによ 

り、自宅に帰れなくなり保護された 

高齢者を速やかに家族などへ引き渡 

す仕組みとして「あんしんカード事 

業」を実施している。 

対象となる方の氏名や連絡先など 

を登録申請することで、その情報を 

市と警察が共有し、保護時には家族

へ連絡が入る流れとなっている。 

 また、市内の高齢者支援センター 

が、日頃から地域関係者とネットワ 

ークを構築し、早期に必要な支援に 

つなぐ体制づくりに努めている。 

今後も当事業の普及啓発と地域の 

見守り体制の構築を推進していく。 

【その他の質問】 

◆自殺対策について など 

 

 

 

 

 問   これまでの取り組みを踏ま 

えた今後の取り組みについて、市長 

の所見を伺いたい。 

 現在、昨年12月に国より示 

された地方創生2.0の基本的な考え方

を勘案しながら、次期総合戦略とな

る「はちのへ創生総合戦略」の策定

を進めている。同戦略では、これま 

での成果や課題を踏まえつつ、「ま

ち」「ひと」「しごと」それぞれに対 

する基本目標を設定し、具体的な施 

策を展開したいと考えている。   

今後、市民をはじめ、関係団体の 

有識者で構成する総合計画等推進市 

民委員会など多様な主体と対話し、 

共感を得ながら、一体的に地方創生 

に向けた取り組みを推進していく。 

【その他の質問】 

◆食品ロス対策について など 

 

 

 

 

  
 問   魚市場業務のＤＸの現状と 

スマホ入札の導入について伺いたい。  

 電子入札については、第三  
魚市場荷捌き所Ａ棟で平成24年10月  
に供用開始した。当時、サバの水揚 
げはＡ棟と第一魚市場の２カ所で行 
われていたが、そのほとんどが第一 
魚市場に水揚げされており、第一魚 
市場１カ所で入札する取引形態を取 
ったことから、電子入札システムを 
活用できなかったものである。 
 市としては、魚市場のデジタル化 

の推進は卸売業者や仲買人の業務効 

率化につながることから、関係者の 

意見を聞くとともに、国の補助制度 

を注視し、調査研究を進めていく。 

【その他の質問】 

◆こどもまんなか青森について 

など 

 

 

 

 

 問   住民に町内会の活動内容を 

伝えるために、どのように連携し、 

働きかけを行ってきたのか伺いたい。  

   市では、八戸市連合町内会 

連絡協議会と連携し、町内会加入の 

メリットなどを整理した「町内会活 

動Ｑ＆Ａ」を市ＨＰへ掲載したり、 

町内会加入促進月間に大型集客施設 

などで行う街頭啓発活動で、来場者 

に町内会の必要性や活動内容に関す 

る説明をするなど、市民の町内会活 

動への関心向上に努めている。 

一方、各町内会では、未加入世帯 

への個別訪問勧誘の際に活動に関す 

る説明をしたり、活動の様子が掲載 

された広報紙の作成・配布をするな 

どの取り組みが行われている。 

【その他の質問】 

◆防災教育について など 

 

 

 

 

  
 問   定期接種化後の接種希望者 

の自己負担額について伺いたい。 

  定期接種で使用するワクチ 

ンには、生ワクチンと不活化ワクチ 

ンの２種類があり、接種希望者はい 

ずれか一方を選び、定期接種として 

は生涯に一度受けることができる。 

 市としては、帯状疱疹やその合併 

症を予防することは、高齢者の生活 

の質的向上や医療機関の受診を減ら 

すことにつながるものと考えており、

定期接種の実施に当たっては、接種 

費用の５割程度を公費助成すること 

とし、接種希望者の自己負担額は、 

生ワクチンでは４千円、不活化ワク 

チンでは、２回接種の合計で２万４ 

千円とする予定である。 

【その他の質問】 

◆高齢者の交通安全について 

 

 

 

 

 問   保健所のみちのく記念病院 

への立ち入り検査体制と、事件を受 

けた今後の対応について伺いたい。 

 保健所では、病院に対して 

年１回の定期立ち入り検査を実施し 

ており、令和５年３月の事件発生後 

は、同病院の医療安全管理体制の確 

保に向け指導・助言を行ってきた。 

また、関係医師の逮捕を受け、臨 

時立ち入り検査を実施した結果、医 

師の勤務状況について病院の管理体 

制に不備があったことから、改善勧 

告による行政指導を検討中である。 

市としては、引き続き実態把握を 

行い、事件の地域医療への影響や今 

後の捜査状況などを注視し、県と連

携・協力しながら必要な対応を行う。

【その他の質問】 

◆小中学校適正配置について など  

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊10 カーボンニュートラル … 二酸化炭素をはじめとする温室効果ガスの排出量から、植林、森林管理などによる吸収量を差し引いて、合計を実質的にゼロにす 
ること。 

＊11 ＪＡＭＳＴＥＣ … 国立研究開発法人海洋研究開発機構の略称。海の研究を通じて、科学技術の向上、学術研究の発展、地球や生命の理解などに広く貢献す 
るための活動に取り組んでいる。 

＊12 アーキア … 地球上の生物を３分割した際の分類のひとつ。一部のアーキアは水素や二酸化炭素を消費し、メタンを生成する。 
＊13 海洋ＳＴＥＡＭ … 海洋人材の育成・確保に向け、文理融合の「ＳＴＥＡＭ教育」を通じて実施している社会課題解決型の次世代海洋人材育成事業。 
＊14 スマート養殖 … 情報通信技術などを養殖環境の情報収集に活用した養殖。 
＊15 地方創生 2.0 … 「安心して働き、暮らせる地方の生活環境の創生」などを基本構想の柱とした国の経済および社会政策。 
 

きずなクラブ 

三 浦 博 司 

魚市場ＤＸの現状とス
マホ入札の導入は 

自民クラブ 

長谷川 ひろゆき 

町内会の活動内容を伝
えるための働きかけは 

公明党 

土 嶺 直 樹 

帯状疱疹
ほうしん

ワクチンの自 

無所属 

前 田 由 美 

認知症高齢者施策の内 
容は 

＊15 

自由民主・無所属クラブ 

間   盛 仁 

地方創生における今後
の取り組みは 

きずなクラブ 

田名部 裕 美 

保健所の立ち入り検査
体制と今後の対応は 

己負担額は 

 令和７年３月定例会号 はちのへ市議会だより ７



 

 

 

  
 問   市内の災害拠点病院が浸水 

想定区域に立地しているが、その課 

題と対策について伺いたい。 

  市内では、八戸市立市民病 

院と八戸赤十字病院の２病院が指定 

されているが、共に河川に隣接して 

おり、風水害や津波発生時の被災の 

軽減が課題であると認識している。 

 令和６年４月から災害拠点病院の 

指定要件に浸水対策などを講じるこ 

とが追加され、浸水想定区域に位置 

する両病院とも、電源設備の維持・ 

確保が喫緊の課題であり、現在、市 

民病院では防水扉の設置などの検討 

を進めている。また、八戸赤十字病 

院では建物の周りの止水板などの設 

置を計画していると伺っている。 

【その他の質問】 

◆教育行政について 

 

 

 

 

 問  　統計データを収集・分析し、

当市が「日本一」と誇れるものを見 

つけ、全国へ発信することの重要性 

と可能性について、所見を伺いたい。

 「日本一」を見いだし全国 

に発信することは、市民が当市の魅 

力を改めて認識する機会となり、市 

民の当市への愛着と誇りの醸成や、 

その魅力の推奨意欲の向上が、より 

一層図られるものと考えている。 

また、その分野における市場拡大 

や地域活性化の取り組みの創出など、

持続可能な活力ある地域社会の実現 

につながるものとして、その重要性 

を認識していることから、各分野に 

おける当市の位置づけを確認するな 

ど、情報収集に取り組んでいく。 

【その他の質問】 

◆中心街の活性化について など 

 

 

 

  
 問   物価高騰に対する事業者支 

援の必要性と対策について伺いたい。  

 小規模事業者においては、 

長引く物価上昇の影響を受け、特に 

厳しい経営環境下にあると推察して 

おり、こうした事業者の衰退によっ 

て、当市の商業機能の低下や生活環 

境の悪化を招くことが懸念される。 

市では、困難な状況にある事業者 

に対してきめ細かな支援を行うため、

商工会議所などが実施する物価高騰 

対策への補助制度の関連経費を令和 

７年度当初予算案として提案した。 

 引き続き、国や県の動きと歩調を 

合わせ、地方経済の成長力強化に努 

めるとともに、関係機関と連携しな 

がら、事業者支援を行っていく。 

【その他の質問】 

◆産業振興について 

 

 

 

 

 問   同施設の同時休館に伴う施 

設利用者への対応について伺いたい。  

 市では、工事による休館ス 

ケジュールをＨＰや広報に掲載する 

など、早期の周知を図っていく。 

また、同施設の指定管理者におい 

ては、定期的に利用している団体な 

どに対し文書でお知らせしつつ、予 

約に関する問い合わせの際には、類 

似施設を紹介するなど、使用施設の 

振り替えをお願いしている。 

さらに、同施設を継続的に利用し 

ている市民団体などが、南郷文化ホ 

ールに振り替える場合、送迎バスの 

費用について支援を検討するなど、 

市民の文化芸術活動が継続できるよ 

うサポートしていく。 

【その他の質問】 

◆魚菜小売市場について など 

 

 

 

 

  
 問   教員の確保対策として同制 

度を導入することについて伺いたい。  

 当市においても教員の未配 

置が常態化し、教員の確保は喫緊の 

課題と認識している。 

 同制度の導入は、教員不足解消に 

一定の効果があると考えるが、当市 

に勤務する小中学校の教員は県費負 

担教職員であり、八戸市出身の教員 

が必ずしも市内に配置されるとは限 

らず、市の奨学金に限定した制度導 

入は難しいと考えている。 

県では、県内企業への就職などを

条件に奨学金返還の支援をしている

ため、教員の確保対策として、教員

採用者向けの同制度を創設するよう

県教育委員会へ働きかけていく。 

【その他の質問】 

◆ひきこもり支援について 

 

 

 

 

 問   移住支援制度の支給要件を

緩和する考えはないか伺いたい。 

 当市の移住支援制度である

ほんのり温ったか八戸移住計画支援

事業については、若年層の移住促進

などの観点から対象年齢を設定した

が、今後、企業の定年延長や継続雇

用制度の拡充が進んだ場合には、要

件緩和の必要性を研究していく。 

また、移住支援金支給事業につい

ては、国の制度に基づくため、当市

独自の判断で要件の緩和はできない

ものの、さらなる地方への移住促進

を図るため、今後も制度の拡充が見

込まれることから、引き続き国の動

向を注視し、適切に対応していく。 

【その他の質問】 

◆三陸復興国立公園・八戸観光のさ

らなる充実発展について など 

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

８ 令和７年３月定例会号 はちのへ市議会だより 

［編集・発行］八戸市議会 八戸市内丸一丁目１番１号 TEL：0178-43-2145 / FAX：0178-47-0744 

［印刷部数］   98,400 部 印刷経費１部当たり 15.84円 

８ 令和７年３月定例会号 はちのへ市議会だより 

＊16 災害拠点病院 … 各都道府県が指定する、災害発生時に災害医療を行う病院を支援する病院。 
＊17 ほんのり温ったか八戸移住計画支援事業 … 45歳未満で要件を満たすＵＩＪターン就職希望者に対して、引越費用などを助成する八戸市の移住支援事業。 
＊18 移住支援金支給事業 … 東京圏から八戸市へ移住し、就業するなどの要件を満たす方に対して、支援金を支給する制度。 
 
 
 
 
 
 

自由民主・無所属クラブ 

上 条 幸 哉 

災害拠点病院の課題と
対策は 

自民クラブ 

壬 生 八十博 

物価高騰に対する事業
者支援を 

公明党 

高 橋 正 人 

奨学金返還支援制度の
導入を 

無所属 

苫米地 あつ子 

市公会堂・公民館ホー
ル休館に伴う対応は 

きずなクラブ 

石 橋 充 志 

「日本一」として誇れ
る分野の発見・発信を 

自民クラブ 

日 當 正 男 

移住支援制度の支給要
件緩和を 

＊17 

＊18 

あ 

＊16 


